

28 déc 2023 -13:38

La Belgique entame sa présidence européenne

Du 1er janvier au 30 juin 2024, c'est au tour de la Belgique de prendre les rênes du Conseil de l'Union européenne. L'ambition est de jouer un rôle central sur l'échiquier international pour les six prochains mois. La Belgique en est à sa 13e présidence. Divers événements marqueront le coup d'envoi de cette présidence.

Le 1er janvier, le traditionnel feu d'artifice du nouvel an à Bruxelles revêtira symboliquement les couleurs européennes,.

Ensuite, le vendredi 5 janvier 2024, le SPF Chancellerie du Premier Ministre organisera plusieurs cérémonies dans la capitale de l'Europe (à plus d'un titre cette fois).

Visite du Collège des commissaires européens

Le Collège des commissaires de la Commission européenne rendra tout d'abord visite à la présidence belge, représentée par le Premier ministre, la ministre des Affaires étrangères et des Affaires européennes et les membres du gouvernement fédéral et des gouvernements des entités fédérées, qui sont concernés par la présidence.

Cette rencontre débutera dès 10h00 dans l'atrium des Musées royaux des Beaux-Arts de Belgique, rue de la Régence. Le chanteur belge Gustaph y mettra en musique la diversité et l'ouverture de la Belgique.

Après une traditionnelle photo de famille, les invités seront attendus au Palais d'Egmont pour des tables-rondes, un lunch de travail et une réunion bilatérale, organisés sous la houlette du SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au développement.

Dévoilement du logo de la présidence

A 11h00, la présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen et le Premier ministre belge Alexander De Croo dévoileront le logo grandeur nature de la présidence belge au Mont des Arts. Il sera placé au-dessus du jardin et face au panorama iconique du centre-ville. Durant six mois, le logo symbolisera la présidence devant ce spot photogénique de Bruxelles. Le logo sera également présent à d'autres endroits pendant cette période, notamment à Brussels Airport.

Soirée musicale et réception protocolaire à Bozar

Le soir, l'événement d'ouverture de la présidence belge démarrera à 20h30 à Bozar. Dans la prestigieuse salle Henry Le Bœuf, des invités proposeront un spectacle musical, placé sous la conduite de Jef Neve, en présence de LL. MM. le Roi Philippe et la Reine Mathilde et de personnalités belges et internationales.



La soirée s'articulera autour d'une création musicale originale de Jef Neve, d'un hommage aux grands artistes belges qui ont connu un rayonnement international et de prestations d'invités d'honneur, comme le violoniste Lorenzo Gatto et les chanteuses Selah Sue et Charlotte Adigéry. Un orchestre composé de musiciennes et de musiciens belges de toutes les régions accompagnera cette soirée, qui se clôturera par une réception.

Le spectacle est à suivre en direct sur le canal YouTube de la présidence et, par la suite, sur les chaînes de télévision nationales publiques.

Cet événement, organisé en collaboration avec les communautés et les régions, vise à mettre en lumière l'ouverture de la Belgique à l'innovation, à la coopération et à la diversité.

Six mois à l'heure européenne

La présidence belge de l'UE sera ainsi lancée en grande pompe pour six mois de travail intensif. En tant que présidente du Conseil, la Belgique assurera la conduite de l'agenda européen et la promotion de la collaboration entre les Etats membres afin de renforcer l'Union européenne et de progresser dans

plusieurs domaines, qu'ils soient climatiques, économiques ou sociaux. La dernière fois que la Belgique avait assuré cet enjeu fût lors du second semestre 2010.

Durant cette présidence, divers sommets et conférences seront organisés au cours desquels des décisions importantes seront prises concernant l'avenir de l'UE. Pour ce faire, la Belgique collaborera étroitement avec les autres États membres et les institutions de l'Union.

A cette occasion, un bus de la STIB articulé et électrique sera entièrement habillé aux couleurs de la présidence belge. Ce bus, cofinancé par des fonds européens, roulera pendant les six mois de la présidence sur la ligne 64 reliant Haren à la Porte de Namur. Cette initiative résulte de la collaboration entre la STIB, le SPF Chancellerie du Premier Ministre et la Représentation de la Commission européenne en Belgique.

SPF Chancellerie du Premier Ministre
Rue de la Loi 16
1000 Bruxelles
Belgique
<https://chancellerie.belgium.be>
contact@belgium.be